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À NOS CHERS DISPARUS



Chers adhérents, enquêteurs et IRM,

Je vous souhaite une très belle année 2023 ! Que cette nouvelle année soit
remplie de découvertes passionnantes et de progrès pour l’ufologie et plus
particulièrement notre association.

Je tiens à remercier chacun d'entre vous pour votre engagement et votre
dévouement à l'étude des phénomènes OVNI. Vos travaux et vos enquêtes
sont précieux et je suis fier de cette belle équipe.

En 2023, nous continuerons à travailler ensemble pour élargir notre
connaissance de ces phénomènes et pour sensibiliser le grand public à ces
sujets. J’ai hâte de voir les résultats de nos recherches et d'échanger nos
idées et nos expériences.

Je vous souhaite une année pleine de succès, de paix et de bonheur.

 
 

L'EDITO DU DIRECTEUR

Je regarde le chemin parcouru depuis la
construction de notre équipe France et
Belgique, initiée par notre chère Janny
Charrueau en juillet 2020, et je peux dire
que je suis extrêmement fier d’être à la
tête de cette “team” multi-compétente
et bien structurée.



Je viens d’accepter la responsabilité de directeur de MUFON Pays-Bas avec
pour objectif d’y implanter une équipe locale.

Nicolas Rousselin, Pascal-Marc Biguet et Salvatore Di Giovanni viennent
d’obtenir leur certification et sont de fait enquêteurs MUFON niveau 2. Nous
avons un nouvel enquêteur de terrain en Belgique, Quentin Mazy, à qui je
souhaite la bienvenue parmi nous ainsi qu’à Frederick Repos, Jean-Jacques
Paulet, Julien Chameroy et Laurent Gauthier nouveaux IRM qui viennent
compléter notre équipe avec leurs compétences.

J'ai le plaisir de vous présenter ci-après, les statistiques du MUFON France et
Belgique de l'année 2022.

Je vous souhaite une bonne lecture.

Jean-François OPSOMER
Directeur de MUFON France et Belgique 

Cette équipe est composée d’ingénieurs,
topographe, officier de l’armée en retraite,
pilote de ligne chevronné, fonctionnaires de
police et de la justice, et de différents métiers
de la société civile. Des personnes de tous les
milieux et avec des compétences diverses.



Statistiques
2022

 L'année 2022 a été une année record en France et en Belgique avec pas moins
de 280 observations rapportées en France et 39 en Belgique !

A titre de comparaison, en 2021 il y avait eu 143 observations rapportées en
France et 5 en Belgique.

Vous pouvez consulter la carte des observations de 2021 et 2022 ainsi que les
rapport mensuels 2022 sur cette page accessible uniquement via ce lien pour
vous adhérents MUFON France et Belgique.

https://www.mufonfrance.fr/carte-et-donn%C3%A9es

Voici un aperçu de la carte :

 

https://www.mufonfrance.fr/carte-et-donn%C3%A9es


Les voeux
de l'équipe

 Téléportez-vous avec bonheur en 2023 ! 

Fermez la porte aux vilaines choses de 2022, ouvrez avec confiance celle
de l’année 2023 ! 

À ceux qui ont brisé le silence et à ceux qui vont le faire, soyez assurés
que nous serons là, cette année encore auprès de vous. Merci infiniment
pour votre soutien et votre confiance. 

Bonne année à tous.

Janny CHARRUEAU
Directrice Honoraire
ERT - CAG International 

2022 a été un très bon cru pour le Mufon France et Belgique et
maintenant Pays-Bas que la direction US vient de nous confier.
Pourquoi cette confiance ? C’est simple notre équipe a su prouver sa
compétence grâce à vous les enquêteurs et les IRM qui font vivre notre
association.
Le nombre de demandes d’enquêtes ne cesse d’augmenter.
Les enquêtes qui ne trouvent pas d’explication ne sont pas aussi rares
que cela. Il y en a régulièrement. Elles sont fascinantes et même si il n’y
a toujours aucune preuve scientifique, elles posent questions.
Je souhaite à tous les enquêteurs et à tous les membres de l’équipe une
bonne année 2023 avec je l’espère de très bonnes rencontres
ufologiques.

Jean-François GHIO
Directeur des Enquêtes

Très belle année 2023, joie, bonheur, santé, paix et réussite dans vos
projets même et surtout les plus audacieux. 

Pleins de rêves, de belles rencontres et d’observations et gardons
l’espoir de la révélation.

Xavier LIPENS
Directeur des Enquêtes Adjoint
Enquêteur Certifié

Chers amis, 

Un grand Merci pour votre soutien et votre confiance au quotidien !
Permettez-moi de vous souhaiter ainsi qu'à tous vos proches une
merveilleuse année 2023 !!

Eric BAROUILLET
Directeur Adjoint
Enquêteur Certifié - ERT 
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Dossier 

N°125 694

 

INVESTIGATION

DOSSIER BUVRINNES (BELGIQUE)

1991

PAR SALVATORE DI GIOVANNI 
& 

BRIGITTE VAN HOLDER



ENQUÊTE : Dossier N°125 694

Altitude : observateur 180 m / objet +- 185 m
Date : 10 juillet 1991 Heure : 22h00 UTC +1
Conditions météorologiques : Ciel clair visibilité 20
km
Azimut d’observation : initial 270° ensuite 090°
Distance OVNI : +- 15 m 
Angle d’élévation : 90°

ENQUÊTEUR : Salvadore Di Giovanni
IRM : Brigitte Van Holder

Après un long entretien téléphonique je rencontre le témoin le 7

novembre 2022 à 13h. Depuis son nouveau domicile, nous nous

rendons sur le site de l'observation situé à une quinzaine de km

pour prendre des données et faire la reconstitution de

l’évènement. 

J'avais déjà, pour mieux appréhender le témoignage, visité les

lieux de l’observation et de l'atterrissage de l’engin. 

Le témoin ne s'était plus rendu sur le site depuis environ 15

ans et c'est avec une grande émotion et une forte appréhension

que nous reconstituons le témoignage.

NOTE

INVESTIGATION

PAR SALVATORE DI GIOVANNI 
& 

BRIGITTE VAN HOLDER



ENQUÊTE : Dossier N°125 694

Nous sommes au mois de juillet 1991 j'ai à peine 7 ans et je

vais, ainsi que ma famille et des voisins, être témoin d'un

événement extraordinaire. 

Nous sommes en période de grandes vacances d’été et je joue,

dans la petite prairie attenante à notre maison, avec mon frère

et ma sœur. Nous sommes sous la surveillance de notre mère qui,

assise sur une chaise, fume une cigarette. Il est environ 22h et

le soleil commence à se coucher quand soudain, un des enfants,

je ne me souviens plus lequel, crie et attire l'attention vers

un objet qui apparaît très bas dans le ciel direction plein

ouest. 

Je me retourne et j'aperçois un objet noir immense qui a la

forme d'un long cigare. L'objet est à peine à 50 M de nous et à

une hauteur de maximum 15 Mètres.

 Il se déplace transversalement, passe au-dessus de nous et se

dirige vers le bois en direction de l'est. Il se déplace à une

vitesse très lente, si lente que nous pourrions le suivre en

marchant à pied. Il continue à se déplacer en frôlant la cime

des arbres à moins de 2 m et ensuite disparait de notre vue.

Toutes les personnes de ma famille ainsi que tous les voisins

ont vu l’objet. A peine la nuit tombée, ma mère inquiète fait

l’appel et nous rassemble, quand soudain, le bois s'illumine

d'une intense lumière blanche.

LE TEMOIN RACONTE

INVESTIGATION

PAR SALVATORE DI GIOVANNI 
& 

BRIGITTE VAN HOLDER



ENQUÊTE : Dossier N°125 694

Au travers de cette lumière on commence à apercevoir 5 ombres

qui semblent sortir de l'engin, nous sommes tous pris d'une peur

panique et rentrons en courant dans nos maisons respectives.

Personnellement je suis allé me cacher sous mon lit.

Sans aucun souvenir, je me réveille le lendemain matin dans mon

lit. Par curiosité, on décide tôt dans la matinée de nous rendre

dans les champs derrière le bois. On traverse le petit bois par

des chemins que nous connaissons bien. Nous atteignons enfin le

premier champ où nous ne voyons rien. 

Nous allons plus loin jusqu'au 2e champ et là, nous apercevons

une énorme trace qui a la forme de l'engin que nous avions vu la

veille vers 22 h. Ce 2e champ longe la route en gravier qui

vient de la route principale menant de Buvrinnes au grand pylône

de la RTBF. On a observé les tiges de blé écrasées qui avait la

forme de l'ovni et on a remarqué également dans la terre humide

énormément d’empreintes de pas qui ne ressemblaient pas du tout

à des empreintes de pieds humains. 

La taille des empreintes était bien plus grande que celle d'un

adulte humain et la forme du pied n'était constituée que

d'orteils et d'un talon très espacé l'un de l'autre.

Nous rentrons à la maison et ma mère très inquiète des

répercussions éventuelles sur notre famille, nous demande

fermement de ne plus jamais en parler. Ma santé se dégradant

fortement je partage aujourd'hui mon expérience avec vous.

INVESTIGATION

PAR SALVATORE DI GIOVANNI 
& 

BRIGITTE VAN HOLDER



ENQUÊTE : Dossier N°125 694

NOTES DE L'ENQUÊTEUR

Je ramène le témoin à son domicile. Nous complétons beaucoup de

données que nous devons encore rentrer dans la base de données

de MUFON (CMS). 

Il téléphone également à son frère et à sa mère et leur explique

qu’il est en réunion avec le MUFON France Belgique et s’ils

peuvent corroborer son témoignage. Les deux se souviennent bien

et confirment la véracité de l'observation. 

Je m'entretiendrai au téléphone quelques jours plus tard avec la

maman qui me donnera les mêmes détails du témoignage mais me

parlera également d'un événement qui se serait passé en 1989

donc 2 ans auparavant. 

En fin d’une après-midi, accompagnée de ses enfants dans son

véhicule Mercedes, elle est de retour en direction de son

domicile lorsqu’elle aperçoit un engin volant en forme de

triangle noir. Elle ressent soudain un fort désir de le voir de

plus près. Le triangle se rapproche d'elle et du véhicule, le

survole à un moment donné mais soudain prise de panique, elle

démarre et roule à toute vitesse à plus de 220 km heure pour

s'éloigner de l'endroit. Les enfants, plus petits à cette

époque, se souviennent bien du lieu de la scène de cette autre

observation. 

Nous sommes en pleine vague Belge qu’elle ignore complètement

mais la description de l'engin correspond aux multiples

témoignages de l'époque.

INVESTIGATION

PAR SALVATORE DI GIOVANNI 
& 

BRIGITTE VAN HOLDER



ENQUÊTE : Dossier N°125 694

Il y avait 8 témoins pour cette observation et tous très près

l’un de l’autre, 3 adultes et 5 enfants.

Un des adultes, le grand père est décédé, un autre adulte et un

des enfants ont accepté de témoigner.

J'ai enquêté dans les environs et interroger des personnes qui y

vivent depuis 15 ans. Cependant ils n'ont jamais vu ou entendu

un phénomène PAN mais m'ont dit de rencontrer le comte de la

région propriétaire du château et de la 1 prairie. Cette prairie

accueillait normalement des camps de vacances et peut-être

trouverais-je d'autres témoins.

Au regard des informations corroborées par d'autres personnes il

est clair que le témoin est crédible.

Il ne recherche aucune renommée mais juste l'espoir de

comprendre un jour ce qu’il a vu. Il exprime le désir de rester

anonyme par peur de représaille car il pense avoir été le témoin

de quelque chose que l’on ne peut pas voir.

Nous avons parlé ensemble pendant plusieurs heures et échangé

beaucoup de points de vue . Ce monsieur a fait preuve d’une

connaissance générale époustouflante.

J'ai clos le dossier en Inconnu, vu la description de l'engin

comparé aux aéronefs connus pour le moment mais continue

l'enquête et espère apporter ultérieurement plus d'éléments au

dossier.

INVESTIGATION

PAR SALVATORE DI GIOVANNI 
& 

BRIGITTE VAN HOLDER



INVESTIGATION

ENQUÊTE : Dossier N°125 694

PAR SALVATORE DI GIOVANNI 
& 

BRIGITTE VAN HOLDER



Crédit image de la carte : https://fr.vikidia.org/wiki

REPÉRER LES
RÉCURRENCES

ENTRE LES
AFFAIRES

PAR SYLVAIN MATISSE



Parmi la multitude de dossiers ufologiques se trouvent probablement

des pièces à conviction pour reconstituer l’énorme puzzle des affaires

non classées.

Une série de documents différents et de surcroît de dossiers

indépendants l’un de l’autre peuvent-ils instruire les enquêteurs ?

Ici nous mettons le cap en Sicile, mais comme vous allez le voir dans

cet exercice un lieu peut rivaliser avec un autre endroit de la

planète pour la même année.

Commençons par ce qui suit.

Le courrier international a publié en décembre 2007 un article

instructif concernant les dossiers italiens et plus précisément

siciliens.

Cet article rapporte qu’un document confidentiel a été remis aux

autorités italiennes puis dévoilé par L’Espresso et est tout ce qu’il

y a de plus sérieux. Les révélations de ce dossier rapportent des

choses ahurissantes tel que cette phrase :

Des “tests militaires secrets ont été effectués ainsi que des

expériences extraterrestres.”

L’article mentionne également des faits divers. En effet, en Sicile en

2004, il y a eu une suite d’événements comme une série d’incendies

spontanés qui ont eu lieu dans le village de Canneto di Caronia.

Plus de 180 appareils électroménagers non branchés se sont enflammés

spontanément, les téléphones portables sont devenus instables, les GPS

ont littéralement fondu.



Des chercheurs italiens ainsi que des étrangers sont accourus dans le

village sicilien.

Ni les chercheurs indépendants, ni les scientifiques du Centre

national de recherche de la péninsule n’ont été en mesure de résoudre

cette affaire et encore moins de comprendre comment cela a pu arriver.

Giuseppe Lo Bianco et Piero Messina en ont parlé dans l’hebdomadaire

italien. L’exorciste en chef du Vatican, le père Gabriele Amorth, a

dénoncé quant à lui l’œuvre du Malin (Satan).

En 2005, Silvio Berlusconi, président du Conseil, a créé un groupe de

travail pour faire toute la lumière concernant cette affaire. Il a

réunit experts, carabiniers, membres de l’armée de l’air et de la

marine militaire ainsi que des agents de la protection civile et un

chercheur de la NASA recruté aux États-Unis. L’enquête sera élargie à

309 cas observés le long de la mer Tyrrhénienne, mais aussi dans le

canal de Sicile – autant de phénomènes étranges, pour lesquels, en

trois ans, on n’a pu établir aucune origine naturelle.



Voici la conclusion du rapport :

“Des technologies militaires évoluées, éventuellement d’origine non-

terrestre, pourraient à l’avenir exposer des populations entières à

des conséquences non désirées. 

Les incidents de Canneto di Caronia pourraient être des tentatives

d’engagement militaire entre des forces non conventionnelles ou un

test non agressif visant à l’étude des comportements et des réactions

dans une zone faiblement habitée choisie au hasard.” 

Selon les experts chapeautés par Francesco Mantegne Venerando,

coordinateur régional du comité de la Protection civile sicilienne,

Canneto di Caronia a été frappé par des phénomènes électromagnétiques

d’origine artificielle, capables de générer une grande puissance

concentrée – des faisceaux de micro-ondes à “ultra haute fréquence”

compris dans la bande située entre 300 mégahertz et plusieurs

gigahertz. Où se trouve la source de ces ondes ? On l’ignore. 

Depuis deux ans, un réseau composé d’une dizaine de capteurs cherche

l’impulsion originelle provenant de la mer, une mission quasi

impossible dans la mesure où l’émission ne dure que quelques

nanosecondes. D’autant que ce réseau de surveillance pourrait bientôt

s’éteindre : la direction régionale de la protection civile n’a pas

encore pu renouveler les contrats des entreprises chargées de son

entretien. Y a-t-il un triangle des Bermudes au large de l’île ?

Difficile à croire. Mais dans le dossier figurent des épisodes sans

aucune explication scientifique, survenus ces dernières années dans la

région tyrrhénienne. A commencer par une étrange et gigantesque

empreinte de forme rectangulaire, longue de 40 mètres et large de 15,

retrouvée à quelques kilomètres de Caronia, dans un champ. Seuls des

buissons dont les larges feuilles “pourraient avoir servi de récepteur

d’ondes avaient brûlé. 



La brûlure des racines était semblable à celle observée sur les fils

électriques des habitations, les marques des flammes obéissant à des

séquences formées par des multiples de quatre.” Verdict des

spécialistes : ces marques sont compatibles avec des émissions d’ondes

électromagnétiques. 

Tout aussi mystérieux : on ne sait toujours pas pourquoi, dans la nuit

du 18 au 19 décembre 2005, le moteur d’un camion garé dans les cales du

ferry Toscana reliant Palerme à Cagliari s’est subitement mis en

marche, déclenchant un incendie à bord. 

Le retour du vaisseau en Sicile fut l’occasion de moult communications

survoltées entre les garde-côtes de Palerme et le bureau de la

Protection civile qui s’occupe à temps plein de ces mystères. Ces “X-

Files” siciliens font une place de choix aux photos impressionnantes de

l’hélicoptère Sikorsky de la Protection civile. L’appareil a dû

effectuer un atterrissage d’urgence alors qu’il survolait la *mer

Tyrrhénienne : trois des quatre pales de l’hélice étaient fortement

fissurées, alors que l’engin n’avait apparemment rien heurté – “un cas

inédit dans l’histoire des accidents d’hélicoptère”.

OANIS / OVNIS :

Le rapport comporte une multitude de dossiers où sont impliqués des

objets volants non identifiés – avec des photos. Certains clichés sont

tellement précis que les scientifiques du groupe international

interinstitutionnel ont développé et joint au dossier des

reconstitutions numériques avec la description des ovnis en question.

Figurent également dans le rapport les déclarations des habitants de

Caronia, qui jurent, depuis deux ans, recevoir la visite inopportune

d’objets volants luminescents auxquels beaucoup leur attribuent les

flammes apparues brusquement au milieu des rideaux et des matelas. Les

experts contraints de répertorier ces mystères restent extrêmement

prudents. Mais, dans ce rapport façon X-Files, les ovnis arrivent en

seconde position : ils suivent l’hypothèse de la technologie militaire

secrète dans le classement des sources potentielles de l’onde qui

brûle.



2004, ça vous parle ?

Ce dossier méditerranéen s’ajoute à bien d’autres affaires. A propos,

comment ne pouvons-nous pas penser à l’incident de «la mission

d'entraînement du Nimitz ayant eu lieu dans l'océan Pacifique à une

centaine de kilomètres de la base navale de San Diego en Californie»

entre le 10 et le 16 novembre 2004 ?

Petit rappel de cette affaire dans un très bref résumé, juste pour

mentionner un fait qui saute aux yeux.

L’un des pilotes, le commandant David Fravor, à bord de son avion un

F/A-18 Super Hornet chassait un OVNI à la demande du navire USS

Princeton qui avait détecté une anomalie impliquant un phénomène

aérospatial non-identifié. Le Commandant Fravor sur place avait

remarqué une perturbation au niveau des flots comme si l’eau était en

ébullition. Il avait l’impression qu’une structure se trouvait à cet

emplacement sous l’eau.

Ce signalement trahi alors une forte chaleur émanant de l’objet

prétendu qui était sous l’eau.

Y–a-t-il un lien entre ses deux dossiers apparemment très différents

?

Si nous tentions l’exercice de réunir ici ce qui pourrait révéler du

moins en parti le même genre d’anomalie entre deux affaires pourtant

indépendantes.



L’anomalie thermique !

Dans le dossier sicilien reprenons une partie que mentionne la

conclusion du rapport : 

Ils figurent des épisodes sans aucune explication scientifique,

survenus ces dernières années dans la région tyrrhénienne. A

commencer par une étrange et gigantesque empreinte de forme

rectangulaire, longue de 40 mètres et large de 15, retrouvée à

quelques kilomètres de Caronia, dans un champ. Seuls des buissons

dont les larges feuilles “pourraient avoir servi de récepteur d’ondes

avaient brûlé. La brûlure des racines était semblable à celle

observée sur les fils électriques des habitations, les marques des

flammes obéissant à des séquences formées par des multiples de

quatre.” Verdict des spécialistes : ces marques sont compatibles avec

des émissions d’ondes électromagnétiques.

Tenons-nous une piste avec ce type de constat ?

Et si tout était relié d’une manière ou d’une autre cette année-là ?

L’intérêt des enquêtes va bien au-delà d’archiver et d’empiler des

témoignages. Celles-ci doivent nous servir à reconnaître des

anomalies, des similitudes entre un dossier et un autre, que ce soit

temporel, environnemental, au niveau des incidences, etc.

Alors pourrions-nous obtenir une reconstitution comme le font des

policiers dans une affaire judiciaire qui tente de comprendre comment

un tueur en série agit ? à quel moment ? avec quelle arme? où et

comment ? Afin de résoudre une affaire ce travail est hyper

important. Parfois, il faut savoir se mettre à la place de l’intrus

pour y voir clair.



Index :

*La mer Tyrrhénienne est formée par la partie de la Méditerranée

située à l'ouest par la Corse et la Sardaigne, à l'est par l'Italie

et au sud par la Sicile. Elle dessine un triangle aux côtes très

découpées bordées de nombreuses stations balnéaires et d'îles.



Les voeux
de l'équipe

 

Chèr(e)s adhérent(e)s,

2022 a été une année riche en événements. 

Souhaitons que 2023 nous rapproche encore davantage d'une meilleure compréhension
du phénomène !

Bonnes fêtes de fin d'année à toutes et à tous !

Julien CHAMEROY
IRM Japon et Etats-Unis

Je souhaite de très joyeuses fêtes de fin d'année, entourées de vos
proches. 

Que ce moment soit remplie de bonheur et d'allégresse pour toute
l'équipe du MUFON et aux autres.

Jérôme KUTTLER
IRM de Mulhouse Haut-Rhin

Que 2023 contribue à développer plus encore la part de rêve qui est en
chacun de nous. Les pieds sur terre mais les yeux pleins d’étoiles…

Je vous souhaite une année 2023 emplie de belles découvertes ! 

Pierre ELICEYRI
IRM Département Pyrénées Atlantique

Je souhaite remercier l'équipe du MUFON pour son accueil chaleureux, et je souhaite à
tout le monde un Joyeux Noël et une bonne nouvelle année, les yeux levés vers les étoiles.

Vincent GAUTHIER 
IRM Département du Jura



TÉMOIGNAGE

PROPOS RECUEILLIS 
PAR 

JEAN-FRANÇOIS OPSOMER



S. est un témoin que j’ai connu après sa participation à la soirée
de surveillance du ciel d’aout 2022. Suite à cette soirée, nous
avons échangé et il m’a raconté cette observation ancienne qui
s’est passé en Belgique en décembre 1970. Voici son récit.

Nous sommes en 1970, j’ai 19 ans et je rentre de permission
durant mon service militaire. Un samedi du mois de décembre
je prends la route à pied, il y a plus ou moins 4 km entre la
gare de chemin de fer de Ligne à chez moi (Houtaing). 

Il est aux environs de 23h- 23h30, je me trouve en face d'un
poste haute tension PHT 70 kv, à la sortie du village, je
remarque suspendu de chaque côté de la ligne haute tension
que supporte le pylône une boule lumineuse verdâtre entouré
de brouillard.
Cela m'interpelle je dépasse le poste et je m’aperçois que les 2
boules verdâtres se détachent du pylône et fusionnent en une
seule. A ce moment, je commence à me poser des questions
mais qu'est-ce que c'est cette chose ? 



Je continue mon chemin, cette boule se trouve à une distance
d’environ 30 à 50 mètres d'altitude et est à plus ou moins 50
mètres du chemin à ma droite. Je commence à augmenter
mon rythme de marche, elle augmente sa vitesse, quand je
ralenti ma marche elle ralentie. 

Je commence à paniquer j'ai très peur et je me mets à courir
jusqu'à la première ferme pour me cacher dans la cour
d'entrée. Je cours le plus vite que je peux, je regarde côté droit
plus aucune boule, je suis soulagé, pour moi elle a disparu.

Lorsque j'arrive en face de la ferme elle est là ! Elle se trouve à
une altitude de plus ou moins 30 à 50 mètres juste au-dessus
de la cour. 

Je cours de nouveau et lorsque je me cache dans les 2 autres
fermes sur ma route, ce sera la même chose, elle sera toujours
au-dessus de la cour d'entrée de la ferme ou je devais me
cacher.

Je me cache ensuite sur la place du village et je longe les
façades des maisons tout en espérant qu’elle ait disparue.
Quand j'arrive enfin chez moi, après 3 kilomètres de course, 
 elle se trouve au-dessus de ma maison. 

Je rentre en catastrophe car je suis tétanisé. Vers mes 65 ans
j'ai enfin compris que cette boule savait exactement ce que je
pensais et ce que je voulais faire. 

Ce témoignage est vraiment surprenant (Cf croquis en dernière
page), le témoin a maintenant 71 ans. Il a eu une bonne situation
professionnelle et n’a absolument rien à gagner à raconter ce
genre d’histoire. Malheureusement pour moi, enquêteur, ce
témoignage est trop ancien afin de pouvoir investiguer
sérieusement. Ce cas a été classé en inconnu de par son
étrangeté.



Croquis réalisé par le témoin



Les voeux
de l'équipe

 
Je profite de la parution de notre magazine pour vous souhaiter une
bonne et heureuse année 2023.
J’espère que cette nouvelle année sera riche en projets et en rencontre
et je vous souhaite également beaucoup de bonheur sur le plan
personnel, ainsi qu’à vos proches.
Bonne année 2023 à tous !

Nicolas ROUSSELIN
Enquêteur Terrain Mufon France 

À tous les amis du Mufon France/Belgique et de partout aussi sur notre
belle et fragile planète, retrouvons nous sous la voûte étoilée pour
célébrer de bonnes et joyeuses fêtes de fin d'années. Je nous souhaite de
belles observations et de nouvelles aventures ufologiques pleines de
surprises et de découvertes. Amitiés à tous.

Pascal-Marc BIGUET
Enquêteur Terrain Mufon France 

Je tenais à remercier toutes les personnes qui soutiennent le MUFON
avec une attention particulière pour les témoins. En effet, grâce à eux
notre travail de recherche prend tout son sens et permet de contribuer
à une des plus grande interrogation de l'histoire. Je vous souhaite à tous
une très belle année 2023.

Karen LAGNEL
Responsable région PACA
Enquêtrice de Terrain
 

C'est avec un immense plaisir que je me joins à tous les membres du
Mufon France et Belgique pour souhaiter à tous les lecteurs de
Contacts! mes meilleurs vœux pour cette nouvelle année, que je vous
souhaite heureuse et prospère, et je l'espère, riche en révélations.

Olivier BALDUINI
Responsable Centre Val de Loire
Enquêteur Certifié





Enlèvement extraterrestre en

Australie

Ce qu'il faut savoir de l'affaire

Kelly Cahill

Par Janny Charrueau

Avant de retranscrire les données des principaux témoins

de cette affaire, je dois vous dire que, ce que j’ai lu sur

Internet lors de mes recherches sur plusieurs sites, est

juste un copier-coller d’un seul article, donc la fiabilité

est proche de Zéro ! C'est pour cette raison que j'ai choisi

volontairement d'ignorer certains “papiers” et de donner

la parole à Kelly et aux enquêteurs.

Pourquoi cette enquête extraordinaire a été vouée à un

retentissant échec ? Pour plusieurs raisons, dont la

principale est la non-divulgation du rapport officiel. Ainsi

que la non-représentation dans les médias des témoins

de second rôle. Pourtant ces témoins existent, alors

peut-être ont-ils été effrayés par le battage

médiatique qui a eu lieu sur cette histoire pendant des

années en Australie. Je vous propose donc de vous

raconter cette histoire incroyable et assez peu connue

en France.



In tigationves

Nous sommes en août 1993, la nuit tombe doucement, Kelly et son époux sont

sur la route de Belgrave-Hallam au sud de Melbroune, ils vont passer la

soirée chez une amie pour un anniversaire. À un moment, Kelly aperçoit dans

un enclos une rangée de lumières rondes, d’une grosseur assez importante, le

couple trouve cela curieux, mais poursuit la route.

Il est environ minuit lorsque le couple rentre à la maison. Stupéfaits, ils

constatent que les lumières sont toujours là, suspendues à quelques mètres

du sol. Ils quittent leur véhicule et avancent. Kelly est émerveillée par ce

qu’elle voit. Cet émerveillement va être de courte durée, puisqu’une ombre

noire vient d’apparaître et de disparaître, juste à côté de son mari. Petit à

petit, l'engin semblant en sustentation, révèle l’ombre de personnages

derrière ce qui semble être de grands hublots orange. Plus tard, va sortir du

“vaisseau” un groupe de 7 à 8 Êtres. Très vite le groupe se sépare en deux. Un

groupe se dirige vers un véhicule, stationné sur le bas-côté de la route. Dans

cette deuxième voiture, il y a 2 femmes et un homme. On apprendra plus tard

qu’un troisième véhicule est aussi arrêté avec son conducteur qui est un

avocat de la région.

Au moment où les entités du premier groupe approchent, Kelly ressent une

énergie incroyable l’envahir, cette énergie fait place à une terreur

incontrôlable. Kelly dit avoir perdu tout sens logique, elle ne peut plus

raisonner, alors que quelque temps auparavant en sortant de la voiture, elle

affichait un large sourire.

Les faits :

Image de reconstitution



In tigationves

Les témoins des autres voitures diront aux

enquêteurs avoir entendu un

bourdonnement puis s'être évanouis. Kelly

ne s'est pas évanouie, elle est juste

assommée et devient hystérique. 

Elle crie et perd pied, elle comprend que

ces êtres n’ont pas d'âme. C’est à ce

moment qu’elle reçoit une sorte de choc à

l'estomac qui la fait tomber à la renverse. 

Elle se redresse, assise dans l'herbe, elle

comprend que si elle ne le fait pas elle va

mourir. À cet instant Kelly, essaye de se

raccrocher à sa foi religieuse, elle dira

qu'elle est toujours persuadée que la

vision de ces Êtres est diabolique. 

Black-out. Elle se retrouve assise dans sa voiture désorientée.

Le couple revenu dans la voiture et complètement déboussolé roule

quelques mètres avant que Kelly pose la question à son mari…

N'avons-nous pas vu un ovni ? Son mari lui dit que si, mais il est dans

une sorte d’état second. Elle dira que tout le long de la route, ils se

disputeront sur le fait qu'ils ont vu ou non un ovni.

Le soir même, Kelly remarquera une marque : un triangle rouge sous

son nombril.

À part les lumières dans l’enclos, l'événement de la rencontre a été

complètement oublié. Cependant quelque chose turlupine Kelly, de

drôles d'impressions, des rêves… C'est en faisant le même chemin que

cette nuit-là, que des flashs vont faire surface. Kelly dira avoir été

complètement assommée par cette vérité. 

Dessin de Kelly



In tigationves

Pour essayer de comprendre ce qui vient d'arriver elle va contacter

un ufologue du nom de Bill Chalker. Bill va vite comprendre qu'il tient

un témoignage hors de l'ordinaire, qui le dépasse sans doute et c’est

pour cette raison qu’il se fera aider par un groupe spécialisé dans le

paranormal le PRA, Paranormal Phenomena Recherche Australia.

Bill Charlker



In tigationves

Assez vite, les enquêteurs vont lancer un appel à témoins dans la

presse locale. C'est ce qui va permettre de retrouver les occupants

de l'autre voiture et plus tard celui de la 3e voiture.

Les occupants de la 2e voiture vont dire aux enquêteurs qu'ils

étaient sur les lieux, sans doute 10 minutes avant Kelly et son mari.

Avant de s’arrêter, les occupants avaient été pris de terribles

nausées et le conducteur avait quasiment perdu le contrôle du

véhicule. Ils s'étaient stationnés et eux aussi étaient sortis pour

regarder les lumières.

Dans cette voiture, il y avait deux femmes et un homme, Jane et

Glenda se souviendront avoir été transportées à bord de l'engin et

avoir été examinées. Les deux femmes ont, elles aussi, eu des

marques sous le nombril et pour Glenda des marques à l'intérieur des

cuisses ainsi qu'une ligature à la cheville.

L'enquête:

Dessins de 3 des témoins



In tigationves

Pour Kelly, l'histoire ne s'est pas arrêtée là, puisque quelques jours

après l’expérience traumatisante, elle a été admise à l’hôpital pour

des saignements utérin important, en dehors de tous cycles.

Cette histoire a fait le tour de l'Australie et bien sûr, est venue à

l'oreille des médias. Kelly est apparue dans plusieurs journaux et

magazines. En 1996 Kelly donnait des conférences dans des

rencontres ufologiques, elle dévoilait à chaque fois un peu plus

d'informations. Son livre personnel a été un véritable succès. Alors

que s'est-il passé ? ! C'est ce que se demandent plusieurs personnes,

cherchant à tort ou à raison à debunker l'histoire de Kelly et de son

mari.

Pourquoi le rapport de PRA est introuvable ?

Livre de Kelly Cahill

Illustration du vaisseau



In tigationves

Les détracteurs se posent la question, à savoir où est passée Kelly

Cahill ? La femme rendue célèbre par son livre et ses conférences a

disparu de la circulation. 

Dès 1998, soit 5 ans après les faits on ne trouvera plus de traces de

Kelly, ni de son ex-mari Andrew. Les mêmes personnes se demandent

pourquoi le rapport du PRA de 300 pages n'est toujours pas

disponible ! Pourquoi aucun autre témoin n'a pris la parole pas même

Andrew ? 

Personne n'a publiquement étayé son histoire, mais personne ne la

contredit. Quelques-uns pensent que ce dossier a été monté de

toutes pièces. 

Certaines personnes autorisées déclarent que le rapport original de

300 pages a été réduit à 100 pages à la demande de Kelly et de son

mari. Le couple demandait que des informations personnelles soient

retirées, on parle ici de rapports médicaux et psychologiques.

Bill Chalker croit toujours à l'histoire de Madame Kelly Cahill, mais

regrette d'avoir envoyé l'affaire à la PRA en 1993, "c'est une occasion

manquée extraordinaire" a-t-il dit. "J'ai vu beaucoup d'informations

suggérant que l'enquête a été mal menée, le plus navrant est qu’ils

n’ont jamais souhaité partager le matériel."

Photo de traces sur le sol



In tigationves

J’imagine qu’il s'agit ici de bisbille entre les différents acteurs. En tant

qu'enquêtrice, il me semble que les faits, assez extraordinaires,

comme les traces dans le champ, s'ils sont exacts, sont de nature à

pencher pour un cas d’atterrissage, suivi d'enlèvement(s). Kelly était

à l’époque une personne qui parlait facilement, elle s'est peut-être

mise trop en avant. 

Cette affaire est extraordinaire autant dans le récit que dans le

déroulé de l'enquête. Plusieurs vidéos que je vous conseille de

regarder mettent en lumière ce dossier. Bill Chalker a déclaré, qu'au

début des années 2000, il a appelé son témoin qui se tenait à l’écart

depuis plusieurs années, Kelly lui a envoyé trois grandes boîtes

contenant ses archives (avant de quitter le pays ou la région ! ) 

Bill Chalker désirait une dernière interview, mais son témoin n’a pas

donné suite. Il semblerait que Kelly ait été déçue par l’inapplication

des autres témoins. Quand elle a compris que personne ne viendrait

à son secours et que personne ne viendrait témoigner, elle a perdu

la confiance en elle. Ceci n'a rien d'extraordinaire, beaucoup de

témoins rencontrés font de même, cela ne fait pas d'eux des

menteurs.

Est-ce que Kelly dit la vérité ? Si on écoute son récit, encore

disponible dans diverses émissions télé ou lors de conférences, la

femme semble ne rien inventer. 

Est-ce que l’enquêteur Chalker dit la vérité ? Il a été accusé d'avoir

monté ce dossier… Mais son blog, ne montre pas un homme

manipulateur, au contraire, il a le profil d'un enquêteur passionné. Il

dit lui-même regretter d'avoir demandé de l'aide au PRA. Car c'est le

PRA qui a proposé la diffusion grand public de l'enquête de 300

pages que l’on attend toujours… 

Mon anlayse :



In tigationves

Est-ce qu'il y a eu des pressions pour que ce dossier ne sorte pas ?

Saurons-nous un jour le fin mot de l'histoire ?! 

Le mot de la fin revient à Bill Chalker et à Kelly :

"Les victimes de ces expériences ne doivent pas être encouragées de

façon irréaliste par les partisans d'une présence extraterrestre ; ni,

à l'autre extrême, ils ne devraient pas être ridiculisés par les

sceptiques parmi nous. Il faut les aider à faire face à leurs

expériences, que ces expériences s'avèrent être d'origine prosaïque

ou profonde."

B.Chalker

"Je ne savais rien des OVNI avant d'en voir un : le sujet n'était tout

simplement pas dans ma sphère d'intérêt. Je m'intéressais à Dieu, aux

bébés et à la cuisine ; je m'intéressais à la façon de construire un

meilleur foyer et à la façon dont nous, mon mari et moi, pourrions

offrir un meilleur avenir à nos enfants. Je n'aurais pas traversé la rue

pour obtenir plus d'informations sur le sujet. Comme tout le monde,

j'ai vu ET et j'ai trouvé le film mignon, mais je n'avais jamais lu de livre

sur les OVNIs, et je n'étais pas prête à le faire. En fait, je faisais partie

de ces gens qui riaient des histoires de "petits hommes verts dans

des soucoupes volantes". Intérieurement, j'aurais méprisé tous ceux

qui prétendaient y croire, tout en restant extérieurement poli.

Quant à imaginer que je pourrais un jour en rencontrer un - oubliez

ça, l'idée ne m'a jamais effleurée..."

Kelly “Encounter”

Conférence de Kelly Cahill :

Blog de Bill Chalker :

Le canular est terminé :

https://youtu.be/xE6PC7_GFv8

https://www.blogger.com/profile/02683802467150668717

https://digitalseance.wordpress.com/2011/09/04/kelly-cahill-the-hoax-is-over/

https://youtu.be/xE6PC7_GFv8
https://youtu.be/xE6PC7_GFv8
https://youtu.be/xE6PC7_GFv8


Par Magdalena BIZIUK, ancienne Directrice du

MUFON Pologne 

Chaque année, le 2 juillet, la Journée mondiale des ovnis est

célébrée. Pourquoi exactement ce jour-là ? Pour commémorer un

incident près de Roswell. Le 2 juillet 1947, un objet spatial non

identifié est censé s'y être écrasé. Depuis lors, l'Amérique est

devenue un centre d'intérêt pour les ufologues et les passionnés

de l'espace. La plupart des cas les plus notoires de contact avec

une civilisation extraterrestre ont été enregistrés aux États-

Unis. Cependant, ce n'est pas le seul pays où des phénomènes

similaires se produisent. On entend rarement parler de cas

survenant dans d'autres parties du globe. Par exemple, en Pologne,

d'où je viens...

 

Des OVNIs en
Pologne ?

 



Gdynia, un Roswell polonais

Je suis née à Gdynia. Enfant, j'y ai entendu une histoire, qui s’est

déroulée bien des années auparavant, rapportée avec exactitude par

les médias. Il s'agissait d'un objet tombé du ciel dans l'eau dans

le port de Gdynia. Les travailleurs sur place l'ont décrit comme une

boule de feu suivie d'une queue de fumée. Cet objet a volé droit sur

eux. Les travailleurs auraient entendu une détonation et un "râle

métallique" lors de sa chute dans le bassin portuaire. Selon les

témoins, lors de l'impact, de l'eau a été éjectée à plus de 2

mètres.



L'incident de Gdynia a eu lieu le 21 janvier 1959 entre 5 et 6

heures du matin. Le temps était glacial et même orageux. Un objet

lumineux tombé du ciel, d'environ un mètre de long et de forme semi-

circulaire selon les témoins, est tombé dans le bassin IV du quai

des Polonais. Il a attiré l'attention des habitants de Gdynia, ainsi

que des travailleurs portuaires sur les navires, les quais et les

grues. Les récits des témoins ont été repris pour la première fois

dans un article du quotidien "Wieczór Wybrzeżna". Le sujet a ensuite
été couvert par d'autres journaux locaux. Il n'a pas fallu longtemps

pour que les services de sécurité et l'armée s'intéressent à

l'affaire. Selon les récits de certains témoins, une silhouette à

peine vivante dans une combinaison métallique a été retrouvée près

de cet incident sur la côte. Les restes de l'objet récupéré dans

l'eau et la créature devaient être exportés en URSS.

Était-ce une météorite ? L'Académie polonaise des sciences et

l'Association polonaise d'astronomie étaient convaincues de cette

explication. Le fond du quai a été fouillé, mais aucune preuve n'a

été trouvée pour soutenir cette thèse. Peut-être que l'objet était

une sorte d'arme secrète de l'Union soviétique ? Ou peut-être un

morceau de satellite ? A ce jour, cette question n'a pas été

clarifiée. Une chose est sûre. C'était aussi révolutionnaire pour la

Pologne que l'incident de Roswell en 1947 l'était pour l'Amérique,

et des observations similaires ont commencé à être signalées dans

tout le pays.



Incident à Emilcin

 

L'un des plus célèbres événements liés aux ovnis en Pologne a eu

lieu dans le village d'Emilcin, dans la région de Lublin.

L'atterrissage d'un objet inhabituel a été remarqué par les

habitants du village le 10 mai 1978, alors que Jan Wolski revenait

du travail dans les champs. En chemin, il aurait rencontré des

visiteurs de l'espace qui l'auraient invité dans leur vaisseau

spatial. Ils devaient effectuer des recherches à ce sujet. Cette

histoire a fait grand bruit dans le pays. Des chercheurs et des

journalistes, ainsi que la police, ont commencé à arriver à

Emilcin. Jan Wolski lui-même a été soumis à des tests

psychologiques, mais aucun trouble mental n'a été détecté. En

2005, un monument été érigé à Emilcin pour commémorer la rencontre

avec une civilisation extraterrestre.

 

Monument OVNI à Emilcin



Les événements de Gdynia et d'Emilcin ont inspiré la création

d'associations et de clubs axés sur les OVNI. En 1981, le magazine

"Wizje Perferyjne", le premier magazine polonais consacré à

l'ufologie, a fait ses débuts. Le quotidien national "Kurier

Polski" a également commencé à faire des chroniques sur les OVNI.

En 1983, le 1er congrès ufologique national a eu lieu à Cracovie.

Czerniakow et Wylatowo 

Par un jour glacial de janvier, M. Tadeusz, qui souhaitait

raccourcir son trajet entre les rues Bernardyńska et Wolicka, a
choisi un itinéraire à travers le terrain vague local. Pendant sa

promenade, il a remarqué un objet non identifié. Il s'agissait

d'un cercle mesurant - comme cela a été mesuré précisément par la

suite - 440 x 320 cm. La zone à l'intérieur de l'ovale était

censée présenter des caractéristiques de décomposition thermique.

Cependant, il n'y avait aucun signe d'incendie ou d'intervention

humaine dans la zone. D'autres témoins se sont souvenus avoir vu

le sol, où se trouvait l'ovale, rayonner en orange. Au-dessus, un

disque convexe ascendant d'environ trois quarts de mètre de

diamètre flottait à une hauteur d'environ trois quarts de mètre.

Un père avec son enfant qui passait à proximité aurait également

remarqué des silhouettes en bleu de travail d'environ 1,5 mètre de

haut dans la zone. 

Comme il l'a rappelé plus tard :

" (...) Ce personnage tenait horizontalement dans sa main un

cercle d'environ 1/4 de mètre de diamètre. Il y avait une faible

radiation orange émanant de ce cercle vers le bas. Cet individu

tremblait sur place avec ce cercle... 



En un instant, un second avec le même cercle est sorti de derrière

ce disque. Celui-ci a lentement fait le tour du disque... Quand il

est arrivé derrière le disque et que le plus proche nous a tourné

le dos... Lentement, tranquillement, mon fils et moi avons fait

demi-tour et nous nous sommes glissés dans les jardins ouvriers, où

nous sommes restés jusqu'à l'aube...". *

Dans les années qui ont suivi, les ufologues ont remarqué que cet

ovale n'était pas envahi par l'herbe en été, tandis qu'il n'était

pas recouvert de neige en hiver. D'où vient le cercle à cet endroit

? On ne le sait pas. Certains pensent que c'était le site

d'atterrissage d'un vaisseau spatial.

Wylatowo



Un autre village intéressant est Wylatowo, depuis 2000, il existe

un centre de rencontre pour les personnes intéressées par les

phénomènes paranormaux. Entre 2000 et 2005, des cercles mystérieux,

appelés crop-circle, sont apparus sur les céréales à cet endroit.

Certains agriculteurs se souviennent que juste avant leur

apparition, il n'y avait parfois pas d'électricité dans le village.

Selon certains villageois, ils étaient déjà apparus bien plus tôt.

Pendant la Seconde Guerre mondiale, les Allemands ont même dû

enquêter, soupçonnant les agriculteurs de détruire les céréales.

Wylatowo a été saluée comme la capitale polonaise des OVNIs.

Nadarzyce

Un événement célèbre qui mérite d'être mentionné a eu lieu le 7

octobre 1994 à Nadarzyce sur un terrain d'entraînement militaire.

Des témoins affirment avoir repéré dans le ciel des objets

ressemblant à des boules de feu. Des pilotes de chasseurs-

bombardiers Su-22 ont été missionnés pour les identifier, ils n'ont

pas réussi à s'acquitter de cette tâche. Les moteurs des deux

avions auraient cessé de fonctionner.



En Pologne, les phénomènes naturels inexpliqués ont été expliqués

pendant des siècles par une intervention divine, le travail des

esprits ou une sorte de magie. Aucune réflexion n'a été faite sur

la possibilité d'autres causes pour ces événements étranges. Tout

a changé dans la seconde moitié du XXe siècle. La médiatisation de

cas prouvant l'existence d'une vie extraterrestre dans diverses

parties du globe, notamment en Amérique, ainsi que la

popularisation de la connaissance du cosmos et des découvertes

connexes ont suscité une réflexion et une analyse approfondie de

ces phénomènes inhabituels en Pologne. Trouvera-t-on un jour la

réponse à la question de savoir quel objet est tombé dans l'eau

dans le port de Gdynia, qu'ont vu exactement les habitants

d'Emilcin un soir de mai 1978, et d'où viennent les agroglyphes de

Wylatowo ? C'est difficile à dire. Pour l'instant, la solution à

ces situations déroutantes reste du domaine de la conjecture.



Les voeux
de l'équipe

 
Arrivée il y a peu de temps, j'ai pu trouver une belle équipe qui aime leur
prochain.
Ces échanges fait avec vous et chers à mon cœur, on pu transformer ma
vie et voir ce qu'il en était chez les autres. Les moments vécus par les
gens sont carrément extraordinaires ! Votre courage de donner vos
témoignages, donne du sens aux recherches du Mufon. 
Car cette association a pour but de vous accompagner également. 
J'ai passé une très bonne fin d'année avec vous. 
Continuez de vivre votre vie avec gentillesse comme vous le faites !
Très belle fin d'année à vous tous, tous mes meilleurs voeux vous
accompagnent.

Dominique CHANE-PIN 
IRM - Ile de la Réunion 

"Seul on va plus vite mais ensemble on ira plus loin."

Que 2023 soit une année de grande collaboration et de découvertes
pour nous tous.

Amitiés

Jean-Jacques PAULET
IRM - Département des Bouches-du-Rhône

Je souhaite à tout le monde une excellente année 2023, pleine de santé,
de joie et de réussites.

Que la passion qui vous rend fidèles au Mufon nous guide vers de belles
découvertes 

Nelly MEKACHERA
Enquêtrice - Département de la Gironde

Mes meilleurs vœux pour cette nouvelle année 2023 à tous les
adhérents du MUFON !! 

Vincent VARLAN
IRM - Département du Lot



LE MUFON
présente

~~~



Le documentaire primé "A Tear in the Sky" vous emmène dans un voyage sans

précédent dans le phénomène OVNI / UAP. 

Une équipe composée d'anciens militaires, de scientifiques et de l'invité spécial William

Shatner tentera de recapturer, en temps réel, les ovnis "TicTac" de la marine américaine,

en utilisant un équipement et une technologie de pointe de qualité militaire. 

Ce qu'ils trouvent à la place, ce sont des indices stimulants sur la vraie nature du

phénomène OVNI et le tissu même de notre réalité spatio-temporelle.

Caroline Cory est une actrice, productrice et

réalisatrice franco-américaine. Suite à une

expérience dans son enfance, c'est tout

naturellement qu'elle se consacre, entre

autre, à l'ufologie. Elle a également à son

actif la réalisation du documentaire

"Superhuman : the invisible made visible".

On peut également la voir dans la docu-

série Netflix "OVNIS : classés top secret"

(Top secret Ufo projects declassified)

Note de la rédaction : ce documentaire maintient le spectateur en haleine du début à la fin, il a

l'impression de participer en personne à cette aventure. Les observations et découvertes, qu'il

dévoile, fascinent et font espérer qu'il y aura des analyses plus poussées et surtout partagées

avec le public. Son originalité réside dans le fait que c'est une étude inédite de par son niveau

technique et humain. Pour preuve, des institutions civiles et étatiques reconnues s'y sont

intéressées de près. En outre,  de grands noms de l'Ufologie partagent l'affiche de ce film et

Caroline Cory y est lumineuse. A regarder sans modération.

Site officiel : https://www.atearinthesky.com/

Où le trouver en VOD avec sous-titres français : https://vimeo.com/ondemand/atearinthesky

Pour aller plus loin, interview de Caroline sur la chaine Nurea TV : 

 https://www.youtube.com/watch?v=SLNLeRb4aRU&ab_channel=NUR%C3%89ATV-

Aucoeurdel%27inexpliqu%C3%A9



"Moment of Contact" est une exploration de rencontres extraterrestres, celle-ci est

centrée sur une série d'événements datant de 1996, lorsque des citoyens de Varginha, au

Brésil, ont rapporté avoir vu une ou plusieurs créatures étranges et un crash d'OVNI. 

Un certain nombre d'habitants, y compris un groupe de filles âgées de 14 à 21 ans, ont eu

une rencontre rapprochée avec un être décrit comme mesurant environ 1,20 m de haut,

avec une peau brune et grasse, une grosse tête et d'énormes yeux rouges. 

La ville de Varginha a été bouclée par des détachements militaires et d'intervention

d'urgence et deux créatures ont été capturées. Le policier militaire local Marco Cherese

est mort dans des circonstances mystérieuses après avoir prétendument manipulé l'une

des créatures. 

Le documentaire de Fox présente des entretiens avec des témoins oculaires clés, des

experts et des responsables, dont le physicien nucléaire et ufologue professionnel

Stanton Friedman, le général de l'armée de l'air brésilienne Jose Carlos Pereira et

l'ufologue brésilien Ademar Jose Gevaerd.

Note de la rédaction : ce documentaire est réalisé dans la plus grande simplicité, nous suivons

James Fox sur les traces de ce que l'on appelle le Roswel brésilien. Plus de 25 ans après, il a

retrouvé les témoins de l'époque et d'autres dont le témoignage est inédit. Ce film est vibrant

d'authenticité, les témoignages sont poignants et on ressent qu'il y a un avant et un après le

crash dans la vie des habitants de Varginha. A voir et à revoir, passionnant.

Où le trouver en VOD avec sous-titres français : https://vimeo.com/ondemand/momentofcontact

James Fox

Réalisateur



Sans vérité comment peut-il y avoir de l'espoir ....
Alors, cultivons la recherche de la vérité puisque ne dit-on pas que
l'espoir fait vivre.
Je souhaite donc en cette fin d'année, à tous nos membres ainsi qu'à la
Team, une vie longue et prospère pour vous permettre à tous
d'atteindre votre vérité.
Brigitte VAN HOLDER 
IRM Mufon France Belgique Nederland

 

“Le principal fléau de l'humanité n'est pas l'ignorance, mais le refus de
savoir” Simone de Beauvoir
Jamais dans l'histoire de l'humanité il n'y a eu autant d'informations
accessibles pour connaître la vérité. Et jamais et il y a eu autant de
monde qui refuse de la voir.
Solidaires, accomplissons de grandes et belles choses.
Que 2023 soit une année audacieuse et riche en partenariat.
Meilleurs vœux à tous les membres et toute l'équipe.
Salvatore DI GIOVANNI
Enquêteur de Terrain Mufon France Belgique Nederland

Les voeux
de l'équipe

 

A l’aube de 2023, je souhaite à tous le meilleur du meilleur, et surtout
une Humanité plus sage et plus éveillée, plus de compassion et
d’altruisme. 

Et n’oubliez pas de lever les yeux vers les étoiles !

Emmanuelle EQUETTE
Enquêtrice Mufon France
Département du Nord

Aimez et dites-le aux gens, votre famille, vos proches, amis, etc. 
N'attendez pas une date fatidique ! Pourquoi attendre ? 
C'est mon vœu pour vous...
Sylvain MATISSE
Enquêteur certifié
Région Bourgogne Franche Comté
Star Team



 
 



『ワンネスの扉』 "Porte vers l’unité" 

Synopsis publié sur amazon.co.jp traduite du japonais en français par l’auteur. 

“Nous sommes l'univers faisant l'expérience de l'être humain.” 

 (Extrait) 
J’ai commencé de sentir ces présences très peu de temps après ma première observation, le
phénomène se déroulait 2 à 3 fois par semaine. J’ai alors décidé d’appeler ce phénomène des 

Un chef d'oeuvre de récit traitant de l'expérience de l'unité avec l'univers, “Oneness”, racontant de
façon réaliste l’amour inconditionnel qui émane de l'univers. 

 
A 16 ans, il fait l'observation d'un ovni dans la région où il a grandi entourée de vignes, la 
Bourgogne. A partir de ce moment là, il fera l'expérience de visites accompagnées d'un 
échange furtif et invisible d'êtres non-terrestres. Ce lien se solidifie durant son adolescence. 
Après une deuxième observation qu’il fera accompagné chez des amis, le phénomène 
prend davantage d’ampleur. Quelques années plus tard, alors qu'il commence un nouveau 
chapitre de sa vie à Paris, il fît, soudain, l'expérience extraordinaire de ne faire qu'un avec 
l'univers, Oneness, l'expérience de ne faire qu’un avec l’univers, à plusieurs reprises. 
Mais pourquoi ces êtres viennent-ils? Quel est leurs but? 
Et comment interpréter cette expérience...? 

A propos de l’auteur

Afin de rétablir le contact avec la nature au milieu de la
ville, il créa en 2015 un jardin partagé dans le 5ème
arrondissement qui compte une cinquantaine de
membres.

 
Après avoir géré depuis 2014 un Diner spécialisé dans
les pancakes, il dirige maintenant une entreprise
américaine en France dans le tourisme. 
Il enseigne également le management dans une école de
commerce.

 
Fan des dessins animés japonais, il decide d’apprendre le
japonais à l’age de 14 ans. 

Julien Chameroy est né à Dijon, en Bourgogne, en 1980.
 

Diplômé d’un master en Anthropologie puis d’un
Master 2 en Linguistique, spécialisé en didactique à
l’université Paris 5 René Descartes. 

 
Après avoir enseigné pendant 1 an à l’Université
Tamkang à Taiwan en tant que professeur assistant, il
publie à Taiwan son premier ouvrage, “Clés du
Français”, à destination des apprenants sinophones de
français langue étrangère. 
Puis un deuxième l’année suivante, ⽤法國⼈的⼀天學法
語  (“Apprendre le français à travers la vie quotidienne en
France”) pour le grand public à Taiwan et en Chine
Populaire. 

 
A 16 ans, alors qu’il observe pour la première fois un
OVNI, une étrange communication débute alors avec des
êtres non humains.
Quelques années plus tard, il fera, à plusieurs reprises,
l’expérience d’un état modifié de conscience appelé
“Oneness”. 

 
Le journal qu’il a gardé des événements sera à l’origine
du livre intitulé “ワンネスの扉” ou “Porte vers l’unité”
publié en 2019 au Japon, puis en 2022 en Corée du Sud
sous le titre “가려진질서” ou “ L’ordre caché”.

Il parle aussi le chinois mandarin qu’il a appris à Taiwan. 

Il partage son temps entre Paris et Los Angeles. 



Au tout début de l’expérience de l’unité, il y a l’amour. L’amour fait naître cet état d’émotion.
L’émotion me submerge au point de ne plus pouvoir retenir mes larmes. Mon cœur se contracte de
douleur face à la puissance de cet amour. 
Mon être entier sature de cet amour au point de briser la coquille que représente mon être et me
faire dépasser cette dimension pour entrer dans celle de l’unité avec l’univers. 

 
Alors, je me rends compte que le passé et le futur ne sont que des constructions de nos esprits et
que la dynamique de l’univers est le seul “maintenant” qui subsiste. 
Il n’y a pas de temps linéaire partant du passé et allant vers le futur mais juste un “maintenant”. 

 
Je fît cette expérience non pas avec mon mental mais avec mon être tout entier. 
Majestueuse, magnifique, quelque soit les mots, ils sont inapte à décrire la beauté de cette
dynamique. 
Un univers poursuivant sa révolution dans une spirale autour d’un moment présent sans fin. 

 
Une fois le concept du “moi” dépassé, il ne reste plus que l’amour, la beauté, la tristesse. 

“visites”. Puis, en plus de ces visites nocturnes, j’ai commencé d’avoir également le sentiment
d’être observé pendant la journée. {…} Après mon observation d’ovni, j’ai commencé à faire
l’expérience d’un autre phénomène que j’appelle “les vibrations” à défaut de mot plus adéquat.
Je ne me souviens pas en avoir fait l’expérience avant, toujours est-il que ces “vibrations”
étaient la façon qu’ils ont choisi pour manifester leur présences. Un peu comme si ces
“vibrations” étaient un moyen qui dépassait les 5 sens du corps. Lorsqu’il y aurait une visite, je
pouvais le savoir à l’avance par ces “vibrations” présentent chez moi. Ce n’est pas quelque
chose que l’on voit, ni que l’on peut toucher du doigt, ni entendre ni même goûter. Je ne sais
quel sens perçoit ces vibrations et pourtant, je pouvais percevoir leur présences par ce biais. 

Un concentré d'expériences dès le premier chapitre, ce livre se lit d'un seul trait! 

Ce recueil d'expérience écrit par, Julien, ce français dans un japonais courant, suscite 
l'étonnement. 
Il raconte de façon vive, avec des mots simples, un échange invisible entre plusieurs âmes. 

L'auteur fait part de ces expériences, sa rencontre avec un ovni dans une société française 
où la conscience du soi, individuel, est fortement marquée, ses échanges avec des entités 
extraterrestres, et son expérience de “Oneness” dans une culture où la pensée logique fait 
loi...des expériences qui ne trouvent d'explication qu’au fur et à mesure que sa conscience 
s'en trouve élargie. 

L'expérience de l’unité ou “Oneness”, un état où la conscience ordinaire est submergée par 
une expérience qui dépasse tout entendement. 
Alors que cette expérience est rarement descriptible par des mots, ce livre la présente de 
façon abordable, jusqu’à la limite de ce que peut percevoir la conscience ordinaire. 
Il raconte: "L'expérience de Oneness se termine à partir du moment où le cerveau intervient", plus 
loin "L'expérience de Oneness ne se vit pas par le cerveau, elle se fait par l'être en entier, par son 
cœur." 
Mais quelle est donc que cette expérience? 
Ci-dessous un autre extrait de l’ouvrage 
------------------------- 



C’est un amour pour la vie. Cet amour n’est pas celui que je ressens pour la vie. C’est amour
devient moi, qui devient l’univers. 
Moi = univers = amour 

Préface de Naoko Mitsuda 

Première observation d’un ovni 
L’attrait pour l’inconnu 
Coincé entre le monde visible et le monde invisible 
Claude et le télescope 
Présences 
Visites invisibles 
Le phénomène des vibrations 
Chapitre 2 – Evolution des visites 
Un ovni fait de lumière rouge 
Des présences de plus en plus présentes 
Les pieds sur terre 
Chapitre 3 – Paris, été 2004 
Synergie 
Entraînement vibratoire 
Echange avec les extraterrestres 
Mémoires en coquilles vides 
Les deux “moi” 
Chapitre 4 – L’expérience d’unité (Oneness) 
La Terre que j’ai entrevue 
La dynamique de l’univers 
L’expérience d’unité 
La fleur de l’émotion 
Le cri de Gaïa 
Un pont vers l’âme 
Les formes de pensées 
Les corps d’énergie et esprits 
Les différentes étapes de l’expérience d’unité 
L’unité et le temps 
La voix de l’intellect et la voix de l’âme 
Chapitre 5 – L’unité et le monde du quotidien 
Voyage dans l’univers 
Le jour où j’ai effacé de mon cœur le chemin vers l’unité 
Vivre un quotidien multidimensionnel 
La dimension non-locale de l’âme 
L’ascension d’une conscience individuelle vers une conscience collective 

Dans ce ouvrage, non seulement l’auteur décrit la beauté de l’expérience de “Oneness” mais
également comment en tirer des leçons de vie et le mettre à profit dans sa vie quotidienne. Il
porte une attention particulière à expliquer comment garder l’équilibre. 
Un changement de paradigme est alors nécessaire, de “penser avec la tête” à “faire l’expérience de la
vie avec le cœur”. Créer un pont pour nous relier avec notre âme, faire l’expérience de la vie de
façon plus large, ce livre éveille énormément de réflexion. 

Sommaire 

(Représentante du Centre Edgar Cayce Japon) 

Chapitre 1 – Rencontre 

Chapitre 6 – Epilogue 
A propos d’Ania Equilibre 
Conférences au Japon 

Epilogue



Les voeux
de l'équipe

 

En vous souhaitant une belle et inexplicable année 2023 !

Quentin M. 
Enquêteur Belgique

Adieu 2022 !

Pour 2023, je vous souhaite de tout déchirer et de casser les codes !

Excellente année à tous !

Audrey CORDEAU
Co-rédactrice magazine CONTACTS! 

Voilà c'est fini pour 2022 ...

2023 te voilà, alors on va pas te rater !

Apporte nous un max d'enquêtes mais surtout de réponses !
Je vous souhaite à tous une année pleine de santé et prospérité, riche
en découvertes et bonheur !

Christine Rousselin
Co-rédactrice magazine CONTACTS! 

Chaque année nous apporte son lot d’espoir. Je pense que 2023 va être
une grande année pour l’ufologie. 

Faire partie du MUFON me permettra d’être en première ligne et
d’apporter ma contribution. 

Que 2023 apporte à chacun le meilleur qu’il puisse souhaiter.``

Frédérick
IRM pour le MUFON France



Hommages

Vérités et mensonges sur les OVNIS
Les apparitions d'Ovnis: Les dossiers non classés
Affrontements extraterrestres 
Les dossiers non classés Men in Black L'étrange affaire des hommes en noir et des ovnis
(Les dossiers non classés)  

Joël Mesnard
De 1988 à 2014 : directeur propriétaire de la revue LDLN 
LIVRES :

 

Article référence :
https://area51blog.wordpress.com/2011/06/27/ovnis-et-ufologie-un-entretien-avec-joel-menard/

Georges Caudron nous a quitté le 05 décembre 2022.
Son nom ne vous dit peut-être rien, pourtant, si je vous dis X-files, Fox Mulder ? Vous
me suivez ?
Georges était la voix française de David Duchovny dans la série X-Files. Je suis certaine
que maintenant vous voyez de qui je vous parle.
Il a eu une très belle carrière, dans le doublage et en voix off de nombreux
documentaires et émissions de TV. Sa voix jeune, qui n'a jamais pris une ride avec les
années, nous a tous charmés par son naturel et sa chaleur. Elle était reconnaissable
entre toutes.
Georges n'était pas qu'une voix, c'était aussi une belle personne très accessible. Il était
passionné par l'Ufologie et le paranormal. Les communautés, l'ayant rencontré, ne
tarissaient pas d'éloges sur sa personnalité pleine de générosité et d'humilité.
Bon voyage Georges, bienvenue chez toi tout là haut.

Lettre à Joël, 
Je crois que cette lettre arrivera trop tard ! On m'a dit que vous étiez parti, laissant vos amis dans la peine. Que c'est
dommage d'avoir raté cette occasion de vous rencontrer d’autant plus que quelques kilomètres nous séparaient ! 
Cela arrive trop souvent ces temps-ci de devoir effacer un nom de notre liste de personnes à rencontrer. Le vôtre, Monsieur
Mesnard, n'était pas loin de celui de Stanton Friedman, un autre ufologue acharné, que j'admirais aussi. Je sais que vous
n’aimeriez pas ce terme admirer, avec votre sens inné de la formule vous auriez dit : on admire que les étoiles !
Notre chance, ce sont tous ces petits cailloux que vous avez semés, et que vous nous laissez le soin d’aller ramasser. Sans
compter, toutes ces lectures qui passent à la postérité, ces histoires de témoins que vous écoutiez avec tant d’attention et
qui sont pour certains enregistrés dans un nuage, un Cloud ? 
Auriez-vous imaginé tout cela au tout début de votre carrière d’ufologue ?… Auriez-vous imaginé où allait le monde ? Vous
qui déjà vous offusquiez du peu d'intérêt des gens pour les Ovnis. Du qualificatif d’Ufologue trop imprécis. Vous Joël qui
aviez un recul honnête sur ce monde aseptisé, apeuré incluant quelques décideurs qui ajoutent à la peur l’ultime crainte
celle de la... “Cosmotrouille”
Ah ce que vous allez nous manquer ! et à vos amis encore plus, comme homme mais aussi remettre les pendules à l'heure
et l’ufologue sur la bonne route, celle du témoignage, du travail, de la concentration des indices, de la triangulation des
évènements, de l’ouverture d’esprit, une ufologie intelligente et honnête. 
Peut-être avez-vous déjà un début de réponse à toutes vos questions ! C’est ce que nous vous souhaitons...

Une bien triste nouvelle nous est parvenue du Brésil !
Rédacteur en chef du magazine Revista UFO, Ademar José Gevaerd (19/03/1962 -
09/12/2022) était fondateur et président du Centre brésilien de recherche sur les
soucoupes volantes (CBPDV), et s'est intéressé à la recherche ufologique dès son
adolescence. Il a abandonné sa profession de professeur de chimie au milieu des années
1980 pour se consacrer exclusivement à l'ufologie, et en 1985, il a publié son premier
magazine, Ufologia Nacional e Internacional.
Toujours en 1985, il lance la revue Revista UFO, une publication qui rassemble une bonne
partie de la crème des chercheurs brésiliens en ufologie, et qui est publiée depuis plus de
30 ans. Il a publié plusieurs livres sur les OVNI par différents auteurs, brésiliens et
étrangers, sur divers sujets de l'ufologie. Il a également organisé plusieurs événements
liés aux ovnis au fil des ans, notamment le Forum mondial des ovnis.
Gevaerd a été pendant de nombreuses années le directeur national du MUFON au Brésil.
C'est également lui, avec Marco Antonio Petit, qui a fait connaître au public le capitaine
Uyrangê Hollanda et les événements de l'opération Prato, et il a été l'un des plus grands
chercheurs de crop circles au Brésil et dans le monde.
Gevaerd était l'un des plus grands ufologues de tous les temps. Grâce à lui, l'ufologie
brésilienne a acquis une énorme notoriété dans le monde entier.

https://www.amazon.fr/V%C3%A9rit%C3%A9s-mensonges-OVNIS-Jo%C3%ABl-Mesnard/dp/2841974421/ref=sr_1_5?__mk_fr_FR=%C3%85M%C3%85%C5%BD%C3%95%C3%91&crid=2N66LKUPP68Y6&keywords=joel+mesnard&qid=1670855660&s=books&sprefix=joel+mesnard%2Cstripbooks%2C103&sr=1-5
https://www.amazon.fr/apparitions-dOvnis-dossiers-non-class%C3%A9s-ebook/dp/B01FW3E0AK/ref=sr_1_1?qid=1670852375&refinements=p_27%3AJo%C3%ABl+Mesnard&s=digital-text&sr=1-1
https://www.amazon.fr/Affrontements-extraterrestres-dossiers-non-class%C3%A9s-ebook/dp/B09WF66WKP/ref=sr_1_2?qid=1670852375&refinements=p_27%3AJo%C3%ABl+Mesnard&s=digital-text&sr=1-2
https://www.amazon.fr/Affrontements-extraterrestres-dossiers-non-class%C3%A9s-ebook/dp/B09WF66WKP/ref=sr_1_2?qid=1670852375&refinements=p_27%3AJo%C3%ABl+Mesnard&s=digital-text&sr=1-2
https://www.amazon.fr/Affrontements-extraterrestres-dossiers-non-class%C3%A9s-ebook/dp/B09WF66WKP/ref=sr_1_2?qid=1670852375&refinements=p_27%3AJo%C3%ABl+Mesnard&s=digital-text&sr=1-2
https://www.amazon.fr/Men-Black-L%C3%A9trange-affaire-hommes-ebook/dp/B00YY8MJ62/ref=sr_1_3?qid=1670852375&refinements=p_27%3AJo%C3%ABl+Mesnard&s=digital-text&sr=1-3
https://area51blog.wordpress.com/2011/06/27/ovnis-et-ufologie-un-entretien-avec-joel-menard/


Si vous souhaitez recevoir ce numéro spécial mais
que vous n'êtes pas abonné à la revue, 

voici la marche à suivre : 
 

Envoyer un chèque de 10 € à l'ordre de LDLN
48 avenue de Castres, les Tilleuls

81210 ROQUECOURBE
 

Important envoyer un mail afin de prévoir
l'impression :

 

ldlnufologie@gmail.com



Vous êtes témoin d'une observation qui vous semble non conventionnelle ? 

Vous avez été témoin d'une observation non conventionnelle et vous n'en
avez jamais parlé ?

Vous avez eu des expériences ufologiques récentes ou à un moment de votre
vie et n'en avez jamais parlé?

Vous avez déposé des photos ou des vidéos à un organisme et n'avez pas eu
connaissance des résultats, ou ceux-ci ne vous convainquent pas ?

Vous faites des rêves récurrents à caractère ufologique ? 
Vous avez eu des marques incompréhensibles sur le corps!
 Vous pensez avoir vu des entités et ne savez pas à en qui parler?

Notre équipe d'enquêteurs est là pour vous aider à répondre à vos questions.

www.mufonfrance.fr
temoignage@mufonfrance.fr



Podcasts d'enquêtes et d'émissions de MUFON France sur spotify
Cherchez MUFON France

Retrouvez-nous sur Telgram

https://t.me/mufonfrance

Suivre l'actualité et l'histoire de l'ufologie 
Page facebook Mufon France et Mufon Belgique

Suivre l'actualité et l'histoire de l'ufologie 
Chaine d'informations, de récits, d'enquêtes et de Traductions en français...

Podcasts de La Zone Insolite présentés par Janny Charrueau 
et autres ufologues Français et Québécois
La Zone Insolite 

https://anchor.fm/mufon-france
https://www.mufonfrance.fr/ovni
https://www.facebook.com/groups/mufonfranceetbelgique?locale=fr_FR
https://www.youtube.com/channel/UCDTgQ78xjiwFpNvxaC_sjYw
https://969fm.ca/podcast?search=Zone+Insolite
https://969fm.ca/podcast?search=Zone+Insolite


APPEL À TÉMOIN
Vous avez été témoin d'un

phénomène aérospatial non identifié

ou plus communément appelé OVNI

Nous cherchons des témoignages pour notre chaîne de
podcast. Seule condition avoir témoigné auprès du MUFON

si vous n'avez pas encore témoigné vous pouvez le
faire ici https://www.mufonfrance.fr/ovni

 
contact par e-mail : temoignage@mufonfrance.fr

ou par téléphone au 07 89 00 85 18


